

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCERTADO

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO X

PALMA DE MALLORCA
Miércoles 7 de Mayo de 1919

Núm. 3.074

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

El Santuario de Lluch visitadísimo

Es un gran consuelo ver como van subiendo, este año especialmente, largas caravanas de peregrinos de todos los pueblos de la isla a postrarse a los pies de la venerada Patrona de Mallorca, la «Moreneta» de Lluch.

Una peste desoladora sembró el espanto y el luto en miles de hogares. Se paseaba triunfante de un cabo al otro de la isla sin encontrar barreras que se opusieran a su paso.

Los buenos mallorquines no se olvidaron de levantar sus ojos y volver sus brazos suplicantes a la Reina augusta de las montañas de Lluch y encontraron muchísima protección, consuelo y salud.

El agradecimiento a su bondadosa protectora y la devoción y amor a su excelsa Madre les empujan a las alturas, y todos los días, los que moramos en este Santuario bendito, vemos penetrar multitud de carruajes en la anchísima e inmensa plaza de los peregrinos y agolparse al camarín de la Virgen, centenares de devotos agradecidos que van a besar reverentes el pie de su dulcísima protectora.

Escenas tiernísimas se desarrollan en aquella estancia, de desahogos de dolor y gozo, de recuerdos y emociones profundas, de sollozos y exclamaciones vivas que se desbordan del corazón.

La dulcísima Madre se alegra al verse rodeada de sus hijos, y los ángeles del Santuario contemplan alborozados tan bello espectáculo.

Bien hacen los devotos mallorquines volando a las plantas de su Patrona y Reina a agradecer los favores recibidos y a solicitar los que desean alcanzar.

Nunca te olvides, isla venturosa, de tu Protectora que todo lo puede y de tu Madre que tanto te ama.

X.

Santuario de Lluch, Mayo de 1919.

Del mar

Entradas

Ayer tarde llegó a nuestro puerto, procedente de Capdepera, el nuevo pailebot «Capdepera»; lleva un cargamento de madera. Este velero es el primer viaje que realiza.

Esta mañana ha llegado el vapor «Rey Jaime I», procedente de Barcelona.

También ha llegado el vapor «Vicente Puchol», procedente de Mahón.

Salidas

Ayer, al mediodía, salió el vapor «Rey Jaime I», para Ibiza y Alicante.

Esta mañana ha salido, para Cabrera, el vaporcito «Ciudad de Palma».

Despachados

Para salir esta noche, a la hora de itinerario, está despachado el vapor «Rey Jaime I», para Barcelona.

Mañana, a las diez, debe salir el vapor «Vicente Puchol», para Ibiza y Valencia.

La tómbola de la feria de Ramos

Las señoras que forman la Conferencia de San Vicente de Paúl para pobres tuberculosos hacen público, para satisfacción de los donantes de objetos con destino a la tómbola que se celebró durante la feria de Ramos, que el no haber publicado las listas íntegras obedeció al propósito de no llenar con ellas demasiado espacio en la prensa.

El beneficio íntegro que se obtuvo en la expresada tómbola arroja la cantidad de 5.720'80 pesetas, suma que se va invirtiendo en la adquisición de leche y huevos que semanalmente se facilitan, a domicilio, a los pobres tuberculosos.

También hacen público su agradecimiento hacia todas las personas que contribuyeron al éxito de la tómbola.

Hablando

con el Alcalde

El Alcalde, señor Barceló y Caimari, nos hizo ayer las siguientes manifestaciones:

«A partir del día de mañana, una de las dos mesas reguladoras instaladas en la plaza de abastos se destinará a la venta de carne de cordero intervenida. La carne se venderá a los siguientes precios: cuarto delantero, a 2'00 pesetas el kilogramo; cuarto trasero, a 2'75; y chuletas, a 3'25. Estos precios son más reducidos que los de tasa. Tal intento servirá de ensayo para municipalizar totalmente el servicio de carnes.

Enterado de que los exportadores de huevos trataban de restringir el abastecimiento de esta capital, he de manifestar que, si no son suficientes los dos tercios de la cantidad que se exporte, que, según ya dije, ten-

go el propósito de retener, prohibiré en absoluto, no temporalmente, el embarque de huevos. No estoy dispuesto a tolerar ninguna maniobra en perjuicio del abastecimiento de la ciudad.

Acompañado del Arquitecto municipal, señor Bennazar, he visitado esta mañana al señor Delegado de Hacienda, con quien he hablado acerca de la propiedad de los terrenos de la plaza del Olivar, donde se está construyendo la nueva plaza de abastos. El señor Delegado se ha mostrado muy propicio a dar toda clase de facilidades para que no se interrumpan los trabajos que se están realizando allí.

He ordenado a la guardia municipal que me dé nota detallada de los faroles públicos en que faltan cristales».

Teatrales

Principal

Anoche se celebró en nuestro primer coliseo la anunciada función a beneficio del Montepío Músico Balear.

Empezó el acto con una sinfonía.

Luego se representó la comedia «La proposición de paz»; antes de empezar el segundo acto, la banda del regimiento de Palma tocó, bajo la acertada batuta de don José Balaguer, ajustadísimas composiciones.

Terminada la comedia, el joven pianista don Jaime Roig tocó admirablemente algunas piezas, que fueron muy aplaudidas.

El celebrado guitarrista señor Calatayud tocó varias piezas, que fueron escuchadas con delectación.

La función terminó con la interpretación de distintas composiciones por la orquesta del Montepío formada de 60 profesores.

El escenario había sido adornado con plantas.

A la función asistió numerosísima y distinguida concurrencia.

Para esta noche, a las nueve menos cuarto, se anuncian dos estrenos: el de la comedia «Luisa», original del señor Morrea, distinguido militar que residió en Palma, y el diálogo «El segundo aniversario», de don José A. Poggio, interventor de la Delegación de Hacienda en esta provincia.

La Compañía se despedirá mañana del público.

Noticias militares

Supernumerarios.—Pasa a esta situación por haber sido nombrado Ingeniero 2.º del Cuerpo de Ingenieros Geógrafos, el Teniente de la Comandancia de Artillería de Menorca D. Enrique Nadal Galindo.

Funcionarios del Estado.—En R. O. del Ministerio de la Gobernación, inserta en el Diario Oficial llegado ayer, se dispone que la R. O. de 13 de Febrero de 1913, dirigida por dicho Ministerio al de la Guerra, se haga extensiva a los funcionarios que prestan sus servicios en el Consejo Superior de Protección a la Infancia y Represión de la Mendicidad.

Sueldos, haberes y gratificaciones.—Se dispone que cuantos devengos correspondan al personal del Cuerpo Jurídico, con destino en las Fiscalías de las regiones, Baleares, Canarias y Comandancias generales de África, sean reclamados en la misma nómina del personal de las Auditorías, aunque con separación, y firmando la citada nómina el Auditor de la Región.

Para material se consigna la gratificación de 160 pesetas anuales a la Fiscalía de estas Islas.

Ingreso en la Guardia Civil.—Se les concede como guardias 2.º a los soldados del Regimiento Infantería de Palma, Antonio Bravo Tello y Pedro Vannell Santandreu con destino a las Comandancias de Sevilla y Norte, respectivamente.

También ingresan en dicho Instituto el soldado de la Comandancia de Ingenieros de esta Isla José Quevedo Laucena y el cabo del Regimiento Infantería de Inca Miguel Vidal Torres, siendo destinados a las Comandancias de Canarias y Este, respectivamente.

Habilitado.—Se ha dispuesto que el coronel de infantería don José Gobart, desempeñe el cargo de habilitado del personal del Ministerio de la Guerra.

Supernumerarios.—Pasan a esta situación, por haber sido destinados, en comisión, al cuerpo de infantería de marina, un teniente y dos oficiales del arma de infantería.

Destino.—Ha sido destinado a la sección montada de Baleares, el alférez (E. R.) de la guardia civil, don Antonio Martínez García.

Cambio de residencia.—Se autoriza al vecino de esta capital José Bibiloni Pons, para que fije su residencia en Puerto Rico.

Ingreso en la guardia civil.—Se les concede a los siguientes individuos de esta región:

Soldados: Juan Rodríguez, Vicente Massanet, Antonio López Bastida, Arnaldo Fontanet Castro y Pedro Bonet Vidal.

La fiesta de Cura

El próximo domingo, día 11, se celebrará en el santuario de Nuestra Señora de Cura, sito en el Monte de Randa, la fiesta de la Virgen Titular.

A las diez y media, (hora oficial), empezará el canto de Tercia.

A las once, tendrá lugar la solemne bendición de la estatua del Beato Ramón colocada sobre la nueva puerta que se ha construido recientemente en el sitio donde se abría la antigua.

Después del Te-Deum empezará la misa, en la que predicará el orador sagrado Rdo. don Andrés Servera.

Terminada la misa, serán bendecidos, como es costumbre, los frutos de Mallorca, y por la tarde un piadoso ejercicio, con bendición del Santísimo, dará fin a la fiesta.

Recordamos a los devotos de la Virgen de Cura y del Beato Ramón que puede ganarse indulgencia plenaria una vez al año visitando aquel antiguo Santuario, e indulgencias de cien días *toties quoties*.

Aviso a los mallorquines

Devotos de la Virgen de Lluch

Atendiendo a lo extraordinario del curso de peregrinos en este año, se suplica a las personas que puedan subir al Santuario en días laborables, lo efectúen así, pues mejor podrán ser alojados, y así darán más facilidades a los peregrinos que viven del trabajo han de subir los sábados, y no se expondrán a deficiencias inevitables, apesar de la gran capacidad de la Hospedería y de los buenos deseos de los PP. Custodios del mismo Santuario, que no podrán debidamente atenderles.

El juego

El Gobernador civil, señor de Rivas, recibió ayer el siguiente oficio del señor Alcalde:

«Esta Corporación municipal, en sesión pública celebrada en el día de ayer, a propuesta del concejal don Antonio Alfredo Llopart, acordó felicitar a V. E. por las medidas dictadas contra el juego en esta capital y suplicarle continúe, con su probada energía, en la actitud emprendida, que, sin duda alguna, evitará con ello luctuosos sucesos que tan arraigado vicio casi siempre suele llevar y principalmente a la clase menesterosa.

Lo que gustosísimo comunico a V. E. para su debido conocimiento.

Dios guarde a V. E. muchos años.—Palma, 6 de Mayo de 1919.—Francisco Barceló.—P. A. del Ayuntamiento, el secretario, Benito Pons Fábregues».

El señor Gobernador nos manifestó ayer que le complacía grandemente el oficio transcrito, que le serviría de acicate para perseverar, respecto del juego, en la actitud que ya adoptó en su primera etapa de Gobernador.

Nos dijo también ayer el señor Gobernador que había dirigido una nueva carta al presidente del «Círculo Mallorquín», señor Marqués de Zayas, exponiéndole sus sospechas de que fueran burladas en aquella Sociedad sus órdenes contra los juegos prohibidos, que constituyen un delito comprendido en el Código penal. Dicho señor Marqués contestó al Gobernador, según éste nos añadió, en el sentido de que si el Gobernador creía que en la Sociedad de su presidencia se incumplían sus órdenes, podía tomar aquellas medidas que estaban en su mano.

Nos agregó el señor de Rivas que, no estando dispuesto a que continúen siendo burladas la ley y sus órdenes en materia de juego a los prohibidos, tomará las energías medidas que le aconseje su recto proceder.

El ferrocarril de Palma a Santanyí

Manifestación en Lluchmayor

En la tarde de anteayer tuvo lugar en la ciudad de Lluchmayor una manifestación, presidida por el Ayuntamiento de aquella ciudad, para pedir el restablecimiento de un tren, de la línea del ferrocarril de Palma a Santanyí, suprimido cuando la reciente epidemia.

La manifestación, que tuvo lugar dentro del más completo orden, se dirigió a la estación del ferrocarril, para rogar al Jefe que transmitiera el Director de la Compañía, la petición unánime del pueblo de Lluchmayor.

En apoyo de su petición, acordaron transmitir los siguientes telegramas:

«Sr. Director Gerente de la Compañía de los ferrocarriles de Mallorca.—Palma.

En nombre de este pueblo, que acaba de celebrar una reunión en la Plaza Mayor y cumpliendo el acuerdo que unánimemente y



LA ILUSTRÍSIMA SEÑORA
Doña Felisa Llinás Raffo.
VDA. DEL CORONEL D. IGNACIO MORAGUES
Falleció en Madrid el día 8 de Abril último
Q. E. P. D.

Sus hermanos y hermanas políticas, primos, sobrinos y demás parientes presentes y ausentes, al participar a sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida, les suplican la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al oficio conventual que en sufragio de su alma se celebrará en el convento de las Teresas de esta ciudad el día 8 del corriente a las once de su mañana (hora oficial) de lo que recibirán especial favor.

con entusiasmo se ha tomado, tengo el honor de acudir nuevamente a esa Dirección para reiterarle una vez más, no obstante sus manifestaciones del jueves, que se estiman mucho, la petición de que se digna esa Compañía restablecer el servicio diario de seis trenes (tres viajes de ida y vuelta) entre Palma-Santanyí, que se tenía antes de la epidemia, confiando que por ser unánime deseo de la comarca atenderá la súplica.—El Alcalde, Pedro Mataró».

«Ministro de Fomento.—Madrid.

Cumpliendo acuerdo unánime esta población, tomado reunión pública, asistiendo vecindario, honrome acudiendo V. E. respetuosa súplica para que obligue Compañía concesionaria Ferrocarril estratégico subvencionado Palma-Santanyí, restablezca servicio seis trenes diarios (tres viajes ida y vuelta) que tenía antes epidemia, con arreglo proyecto aprobado, pues con sólo dos viajes perjudicarse intereses comarca y Tesoro.—El Alcalde, Pedro Mataró».

Presidente Consejo Ministros.—Madrid. Pueblo Lluchmayor reunido plaza pública acordó unánime entusiasmo dirigir V. E., respetuosa súplica interese; se restablezca en línea Ferrocarril estratégico subvencionado Palma-Santanyí servicio diario tres viajes ida y vuelta necesarios intereses comarca y buen servicio público.

Conociendo su gran amor cuanto afecta distrito representa desde comienzo vida política y deseo vehementemente V. E. servir intereses comarca, confía este pueblo se interesará con verdadera eficacia en favor petición.

Con respeto le saludamos.—El Alcalde, Pedro Mataró».

Notas de Sociedad

De viaje

Esta mañana ha llegado, a bordo del «Jaime I», el director de la «Isla», D. Antonio Ferragut.

También ha llegado el contralmirante de Marina don Antonio Montis y la señora Marquesa de Zayas, acompañada de su sobrino don José Ramón de Bobadilla.

Igualmente han llegado la señora doña María Labrador, viuda de Andreu, y su hija doña Angela, don Rafael Blanes, don Francisco Salvat, don Pedro Montaner, D. Agustín Banqué, don José Llopi, don Antonio Llobet, el oficial de Correos don Francisco Alvarez, don Cándido Guillem, don Francisco Oliver, don Bartolomé Pomar, el representante de la «Casa Tayá» don Rogelio Martí, don Francisco Massanet, don Lorenzo Roses, don Juan Puig, don Antonio Roses y don Juan Castell.

También ha llegado el canónigo M. I. señor don Santos Subías.

—Ayer salió para Ibiza, en funciones de servicio, el sub-jefe de esta Central telefónica, don Antonio Alcover.

Cuestiones obreras

Las modistas

Las modistas asociadas en la Casa del Pueblo, que continúan en huelga, se presentaron ayer en varios talleres, ejerciendo intolerable coacción sobre las numerosas compañeras que se han resistido, noblemente, a entrar en aquel centro y que continúan trabajando. A pesar de las intimaciones y vejaciones de las huelguistas, no quisieron retirarse de los talleres.

Las asociadas en la Casa del Pueblo, ya que su huelga iba languideciendo, puesto que se prescindía de su trabajo, pretenden ahora, ante el obstáculo que han encontrado en las dignas modistas afiliadas al Sindicato católico, imponerse por la coacción, que ayer ejercieron en tal forma, que condujo ante el Gobernador al Comité de huelga y a un sujeto que, durante un alboroto callejero, provocado por las huelguistas, a quienes defendía, se puso en contra de la actitud que observaba la policía.

El Gobernador, con quien hablamos anoche, nos manifestó que había reprimido severamente a las huelguistas por su censura-

ble proceder, advirtiéndoles, además, que, a todo trance, estaba dispuesto a garantizar la libertad del trabajo. Anunció a las huelguistas detenidas que otra vez las pondría en libertad, pero, de repetirse las coacciones, les exigiría el tanto de culpa.

También nos dijo que el sujeto que, durante un alboroto, se inmiscuyó en la cuestión, le había impuesto una multa de 25 pesetas.

Por último, nos manifestó que le había visitado una comisión de maestras modistas y otra del Sindicato católico de la calle de Verí para protestar contra las coacciones que ejercían las afiliadas a la Casa del Pueblo. El Gobernador manifestó a las visitantes que él garantizaría con toda energía la libertad del trabajo.

Esperamos que así lo hará, efectivamente, el señor de Rivas. En el fondo de esas coacciones late, más que una cuestión puramente profesional, el odio con que ha sido vista por ciertos elementos la constitución del Sindicato Católico, donde han encontrado amparo para sus intereses aquellas obreras a quienes repugnaba, por sus sentimientos, el ingreso en la Casa del Pueblo.

A pesar de que, para no espantar a las obreras de buena fe, saliera un día el presidente de la Casa del Pueblo a proclamar, desde las columnas de «La Almodaina», que en aquella casa no se molestaría a las obreras por su religión, todo el mundo sabe a qué atenerse respecto de este punto, y huelga ese espejuelo. Basta ver el periódico que actúa de órgano de dicho centro, para que quede disipada toda duda: en él se hace, constantemente, una franca campaña anti-religiosa, y se proclama el ateísmo, y se hace bfa de los sentimientos religiosos, y se veja y se insulta a quienes tienen la dicha de abrigarlos.

Es natural, pues, que las dignas jóvenes que tienen en estima sus sentimientos de mujer religiosa sientan repugnancia ante los umbrales de la Casa del Pueblo, y se hayan asociado en otro sitio, para la defensa de sus intereses profesionales.

Con ello no han hecho más que hacer uso de esa libertad que ciertos elementos proclaman constantemente como banderín de enganche y que luego se niegan a reconocer y respetar en quienes no son de los suyos.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—Solemnidad principal de San José y San Estanislao obispo y mártir.

Cuarenta Horas.—Concluyen en Santa Clara, dedicadas al Patrocinio de San José: Exposición a las siete y media; a las diez, Misa cantada; por la tarde, a las siete y media, rezo de la Corona, Mes de María, Te-Deum y reserva de Su Divina Majestad.

Continúan en San Miguel, en obsequio de la Aparición del Santo Arcángel: Exposición a las siete; a las diez, Tercia y Misa mayor; a las once, ejercicio del Mes de María durante una misa; por la tarde, a las cinco y media, los actos de coro, Rosario, Mes de María y reserva de S. D. M.

Visita.—A Ntra. Sra. de la Concepción en la Catedral o Concepción.

Sueltos y noticias

Nueva lancha

En los talleres de «La Isla Marítima» ha sido construida una lancha automóvil para los servicios de dicha Compañía.

La referida embarcación ha sido ya botada al agua, habiendo quedado amarrada junto al vaporcito «Salvador».

Una mina flotante

Por la Comandancia de Marina se puso un edicto haciendo saber que, en telegrama recibido del Excmo. Sr. Director general de Navegación y Pesca marítima, de fecha 5 del actual, se le dice lo siguiente:

«Sirvase V. S. dar la mayor publicidad posible a siguiente noticia; según comunica el Capitán del vapor «Cabo Tresforcas» en latitud 39.º 29', 21" Norte y longitud 31.º 58', 00" Oeste, ha visto un objeto flotante, al parecer una mina.

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

DESDE MADRID

Durante el armisticio

Madrid, 6 (5'30)

Los polacos no quieren atacar a los alemanes

Berlín.—El general Dupont, que se halla en Varsovia, desmiente el rumor de que los polacos tengan intenciones de atacar a los alemanes.

La cuestión de Italia y Wilson.—No habrá nueva proclama del Presidente yanqui

París.—Se ha desmentido oficialmente la noticia circulada de que el Presidente Wilson vaya a publicar una nueva proclama sobre la cuestión italiana, en vista de la actitud del pueblo italiano.

Orlando y Sonnino, camino de París

París.—El Embajador de Italia en esta capital ha visitado al Ministro de Relaciones Exteriores, señor Pichon, para comunicarle que Orlando y Sonnino salieron de Roma, y llegarán a París el próximo miércoles, día 7.

El general Haller, en Lemberg

Basilea.—Noticias de Polonia dicen que ayer entró en Lemberg el general polaco Haller.

La población le tributó un gran recibimiento.

Los delegados alemanes en la Conferencia de la Paz

Nauen.—(Radiograma madrugada).—La opinión general de la Prensa de Berlín es la de que el Gobierno llamará a sus delegados de paz, caso de que las negociaciones se retrasen.

Estos irán nuevamente a Versalles tan pronto como los Gobiernos de la «Entente» estén en condiciones de negociar verdaderamente.

Los comunistas alemanes y la paz

Nauen.—De todos los partidos políticos alemanes, sólo los comunistas desean y aconsejan se firme una paz rápida, aunque sea impuesta, porque ellos esperan que esta firma de paz traerá al país una descomposición favorable a sus planes.

Madrid, 7 (1'00)

El general Pershing a Inglaterra

Carnarvon.—Se espera que pronto llegará a esta población el generalísimo yanqui, señor Pershing, al frente de las fuerzas expedicionarias de Norteamérica, con objeto de asistir en Londres al «día del Imperio».

Orlando y Sonnino en París

París.—Procedentes de Roma han llegado hoy a esta capital, los delegados italianos en la Conferencia de la Paz, Sres. Orlando y Sonnino.

Su llegada ha sido acogida con gran satisfacción, viéndose en ella el propósito de llegar a una inteligencia en la cuestión del Adriático.

Wilson y Clemenceau conferencian

París.—El Presidente Wilson y Clemenceau han celebrado esta tarde una larga conferencia.

La Semana española en París

Madrid, 6 (5'30)

Inauguración de la Semana.—Discursos

París.—Ayer quedó solemnemente inaugurada la Semana española.

Al acto de la inauguración acudieron gran número de personalidades francesas y españolas.

Presidió la reunión de apertura el señor Imbart la Tour, quien declaró abierta la Semana.

A continuación, y en nombre del Ministro francés de Instrucción, habló el señor Recovalle, quien se ofreció a las personas que han laborado en pro de esta idea.

Luego el Dr. Cortezo, pronunció un discurso en francés, en el que expresó la gran admiración que España siente hacia Francia.

Por último, volvió a hacer uso de la palabra el presidente, señor Imbart la Tour, proponiendo se telegrafiará al Rey de España, expresándole el agradecimiento que Francia tiene para él por su noble comportamiento durante la guerra.

Por la tarde se celebró reunión la cual fué dedicada a las relaciones intelectuales entre Francia y España.

La situación en Baviera

Madrid 6 (5'30)

Ocupación total de Munich.—Muerlos y heridos

Munich.—Esta población ha sido ocupada totalmente ya por las tropas alemanas al Gobierno.

Los combates y luchas callejeras han cesado por completo.

El número de muertos y heridos durante estos pasados días de lucha ha sido de 159 muertos y 910 heridos.

Las tropas de ocupación han sido, por lo general, bien recibidas en todas partes, siendo solamente agredidas en contados sitios, entre ellos, el barrio obrero de Schwabing.

Proclama del general Mohll

Munich.—El general bávaro Mohll ha publicado una proclama diciendo que las tropas que han librado a Munich del despotismo, merecen la gratitud de toda la población honrada.

Dice también en su proclama que es falso que las tropas se coman los víveres de la

ciudad, pues llevan aprovisionamientos propios.

Cinco mil detenidos.—Los jefes comunistas

Munich.—Hasta ahora las tropas gubernamentales y autoridades de esta capital han detenido a cinco mil personas acusadas de haber actuado en el movimiento comunista.

Respecto a la muerte de algunos de los jefes comunistas, sólo se sabe, hasta ahora, que ha sido fusilado Egelhoffer.

Este era marino desertor y había sido condenado a muerte cuando la sublevación en tiempos de Michaelis.

Otro de los jefes, llamado Toller, sucumbió en las luchas callejeras.

Lewien huyó en un avión, aterrizando cerca de Scheleisheim, siendo allí apresado.

Asebinatos cometidos por los comunistas.—Periódico berlinés que protesta

Munich.—Ha quedado confirmado que durante el poco tiempo que los comunistas dominaron, asesinaron a los individuos que habían cogido en rehenes.

Entre los asesinatos figura el Príncipe de Thuru y Tasis y la Condesa Hella Westarp, cuyos cadáveres, según parece, mutilaron luego.

El periódico de Berlín órgano de la Social democracia independiente condena la matanza que en Munich realizaron los comunistas.

Reunión de la Dieta Bávara

Munich.—Según noticias oficiales, la Dieta de Baviera se reunirá dentro de ocho días.

El momento político

Madrid, 7 (1'00)

No se aplazarán las elecciones

El jefe del Gobierno, señor Maura, habló ayer tarde, como de costumbre, con los periodistas.

Nos desmintió los rumores que circulan según los cuales han sido aplazadas las elecciones generales.

Nos declaró, además, el señor Maura, que las elecciones se celebrarán el día 1.º del próximo mes de Junio si no se hunde el mundo.

Los demócratas.—Reunión en casa de Alhucemas

Los exministros demócratas celebraron ayer una reunión.

Esta tuvo lugar en el domicilio de su jefe, señor Marqués de Alhucemas.

Los reunidos se ocuparon en la situación política creada por la publicación del decreto disolviendo las Cortes.

Se acordó en la reunión otorgar un amplio voto de confianza al señor Marqués de Alhucemas para hacer declaraciones concedidas en estos o parecidos términos: «Las Cortes disueltas representaban la voluntad nacional. En su consecuencia, podían aun haber prestado útiles servicios a la Patria. Los demócratas ratifican la frase del señor García Prieto de que «la actual no es la hora de las derechas».

La fracción demócrata, además, considera que sería una ficción tener que realizar la propaganda electoral sin la plenitud de las garantías constitucionales».

Estos extremos informarán el discurso que ha de pronunciar el señor Marqués de Alhucemas ante los parlamentarios y exministros demócratas.

La reunión de prohombres demócratas tendrá lugar el próximo domingo.

Se celebrará en el Senado.

Los conservadores se reúnen.—Lo acordado.—Media frase de Bergamín

Los exministros conservadores celebraron ayer tarde una nueva reunión, que tuvo lugar en el domicilio del exministro señor Sánchez de Toca.

Presidió la reunión el jefe del partido, señor Dato.

Asistieron al acto todos los exministros conservadores.

Al salir, después de la reunión, el señor Bergamín, los periodistas le abordamos a preguntas.

El señor Bergamín, sonriente, se detuvo, y nos dijo: «En vista de que no se trataba de cuestiones de doctrina, sino de procedimiento, los reunidos hemos otorgado un voto de confianza al señor Dato para que trace la conducta a seguir.

Un «reporter» le dijo: «Entonces, todos amigos...»

Y le contestó el señor Bergamín: «Cada uno arrima el ascua a su sardina. Pero como no haya más que la mía...»

Y, sin terminar la frase, se marchó el señor Bergamín.

Lo que dice «Diario Universal».—Las Juntas militares y la última crisis

El periódico «Diario Universal», órgano del señor Conde de Romanones, publica una nota en que recoge un suelto de «La Correspondencia Militar» negando la intervención de las Juntas militares en la última crisis.

Declara «Diario Universal» que el señor Conde de Romanones nunca ha dicho que las Juntas militares pidieran su salida del Gobierno.

La entrevista de Maura y Dato.—Lo que dice «La Acción»

El diario maurista «La Acción» se ocupa con bastante detención en la entrevista que celebraron anteayer el presidente del Consejo, señor Maura, y el jefe del partido conservador, señor Dato.

La conferencia, como se sabe, tuvo lugar en el domicilio del señor Dato.

Dice «La Acción» que, según sus noticias, la conversación que sostuvieron ambos personajes políticos fué interesantísima.

Añade que el señor Dato, en la conferencia, se mostró a la altura de las circunstancias, siguiendo la línea de conducta que ya trazó al formarse el actual Gobierno.

¿Se llegará a la concentración de todas las derechas?

En el Congreso se aseguraba ayer tarde que se llegará a la concentración de todas las derechas para dar la batalla a la revolución.

Los socialistas

Los socialistas celebrarán el próximo sábado una Asamblea.

Esta tendrá por objeto tratar del propósito que acariciarán de ir solos a la lucha en las próximas elecciones, presentando en Madrid candidatura completa.

La consecuencia en los demócratas

Parafraseando la nota oficiosa facilitada por los demócratas, se recordaba ayer tarde que el señor García Prieto, siendo jefe del Gobierno, hizo las elecciones en Cataluña estando la plaza en estado de guerra.

Manifestaciones de Villanueva

El Sr. Villanueva ha hecho manifestaciones ante los periodistas.

Se ha mostrado pesimista de la actual situación diciendo: «La gravedad y el peligro del momento superan a los del 86 y 88».

Se lamenta de la dispersión de las fuerzas monárquicas, «pues las Cortes—ha añadido—que se preparan sin tiempo ni organización no se sabe lo que serán».

De Provincias

Madrid, 5 (5'30)

De León.—Muerto a hachazos

León.—En el pueblo de Villanueva de la Tercia ha sido muerto a hachazos Antonio Rea.

Como supuesto autor del crimen ha sido detenido David Miranda.

La Bolsa

Madrid, 7 (1'00)

Cotización de ayer

| | |
|------------------------|--------|
| Interior contado. | 78'50 |
| Amortizable 5 por 100. | 99'80 |
| Amortizable 4 por 100. | 90'95 |
| Banco de España. | 510'00 |
| Compañía Tabacalera. | 507'00 |
| Francos. | 80'60 |
| Libras. | 25'14 |
| Exterior. | 00'00 |

De aviación

Madrid, 6 (5'30)

El aviador inglés Havilland.—«Raid» Madrid-Barcelona-Madrid

Ayer el intrépido aviador inglés L. Havilland realizó un importante raid.

Lo acompañaba el teniente Sr. Bayó.

El raid era trasladarse, desde Madrid, a Barcelona, y regresar luego a esta Corte.

Havilland y Bayó salieron en un aeroplano, muy de mañana, del aeródromo de Carabanchel.

Enseguida hicieron rumbo a Barcelona, a donde llegaron sin novedad y habiendo empleado en el recorrido dos horas y media.

Durante la travesía el Sr. Havilland, que guiaba el aparato, tuvo que luchar con espesísima niebla.

Los aviadores fueron objeto en Barcelona de grandes agasajos. Se les obsequió con un banquete.

Volvieron a salir de Barcelona, en dirección a Madrid, a las tres y media de la tarde, habiendo llegado al aeródromo de Carabanchel a las seis y media.

En el viaje de regreso tuvieron que luchar los aviadores con fuerte tormenta de nieves y granizo.

La tormenta alcanzó su grado máximo al atravesar el aparato la Sierra.

Madrid, 7 (1'00)

De Inglaterra a Madrid, en biplano

Carnarvon.—Ha marchado para Madrid, en biplano, el Sr. Ramhazy.

Realizará la travesía en vuelo directo. Van en el aparato seis personas.

Del Extranjero

Madrid, 6 (5'30)

El terremoto de San Salvador

Nueva York.—Desde el reciente día en que ocurrió un terremoto en San Salvador, se carece de noticias de dicha República.

Esto hace creer que la importancia de este terremoto sea mayor que el acaecido allí en 1917.

Madrid, 7 (1'00)

La huelga de tranviarios de Lisboa, resuelta

Lisboa.—Ha quedado solucionada satisfactoriamente en esta capital la huelga de tranviarios.

Estos se reintegrarán en sus puestos, protestando, a la vez, contra los actos criminales cometidos por algunos huelguistas.

Noticias varias

Madrid, 7 (1'00)

Nombramiento

Ha sido nombrado jefe de policía el coronel de la guardia civil señor Caparról.

Los ferroviarios despedidos.—Fallo del Supremo

El Tribunal Supremo ha fallado contra la sentencia del Tribunal que intervino en la cuestión de los ferroviarios despedidos cuando los sucesos de Agosto.

El Supremo da la razón a la Compañía.

Ossorio y los Sobrestantes de Obras públicas

El Ministro de Fomento, señor Ossorio y Gallardo, ha ofrecido a los Sobrestantes de Obras públicas incluirse en los beneficios de la ley de funcionarios.

Estado de «Joselito»

El diestro «Joselito» se halla muy mejorado de las heridas recibidas en la cogida de que fué objeto días atrás en la plaza de toros de Madrid.

Prensa Asociada.

DESDE BARCELONA

Notas catalanas

Barcelona, 6 (5'30)

Excursión a Montserrat

El día 31 del corriente mes se celebrará una excursión general a Montserrat.

Botadura de un vapor

Ha sido botado al agua el nuevo vapor «Olesa».

Desplaza 1.150 toneladas.

Ha sido construido en los astilleros Cardona, por encargo de la Sociedad Anónima Naviera Española.

Dicho buque es el primero de una serie de tres del mismo tonelaje que esta Sociedad le tiene encargados.

El acto de la botadura se realizó con alguna deficiencia, quedando el buque varado y teniendo necesidad de los remolcadores del puerto para terminar de llevar a cabo la botadura.

Asistió al acto el Alcalde de Olesa, de Montserrat, venido expresamente para dicho fin.

Exposición de automóviles

En el Palacio de Bellas Artes se ha inaugurado la anunciada Exposición de automóviles.

Se ve concurridísima.

Condenado por desobediencia

Al soldado José Boyé, acusado de desobediencia a sus superiores, se le ha condenado a cuatro años de prisión militar correccional.

La consagración del Obispo preconizado de Avila

El día ocho del próximo mes será consagrado en esta Santa Iglesia Catedral el Obispo preconizado de Avila, ilmo y Rmo. señor Pla y Deniel.

El Consagrante será el Excmo. señor Nuncio de Su Santidad en España, Monseñor Regonesi, asistido de los Obispos de Barcelona y de Gerona.

Emiliano Iglesias y los suyos

Los concejales radicales se proponen hacer gestiones para que su jefe, Emiliano Iglesias, renuncie la jefatura de la minoría.

Tal determinación obedece a que los radicales se hallan descontentos de su actuación.

Regreso del Gobernador

Hoy regresa de la Corte el Gobernador civil, señor Marqués de Retortillo.

Periódico suspendido

Ha dejado de publicarse en esta población el diario nacionalista, radical «L'Intransigent».

Las próximas elecciones

En las próximas elecciones lucharán unidos los regionalistas jaimistas y los de la Unión Monárquica contra el bloque de las Izquierdas.

Palau Garí.

NOTA.—Al cerrar esta edición aun no hemos recibido la conferencia abonada a las 5'30 de la mañana.

Aviso

El gremio de Maestros zapateros a medida en reunión celebrada el día 28 del corriente acordó por unanimidad aumentar en un diez por ciento los actuales precios del calzado teniendo por ello en cuenta la continua elevación de precios de todos los materiales y el aumento de la mano de obra.—Palma 30 Abril de 1919.—El Gremio.

Carbón barato

De Encina a 7 y 8 reales arroba

Para Herreros y Cocinas Económicas Aglomerado en Ovoides, 40 kg. 1'75 ptas. Lignito, 40 kg. 2'00 ptas.

Servido a domicilio.—Reparto diario

Conquistador, 23.—San Miguel, 159.

La Alfombra

46—BERARD—46

Todos los días laborales de 10 a 12 se pagará a los señores accionistas, en las oficinas de la Sociedad, la cantidad acordada por la Junta general, como último reparto.—Palma 6 de Mayo de 1919.—Por A. de la J. D.—El Vocal secretario, Juan Oliver.

Manicura

Ofrece sus servicios a domicilio. Razón: Perfumera inglesa, Cadena, 6.

Servicio de automóviles

Nos participa nuestro amigo don Rafael Cortés, de Pollensa, que el jueves día 1.º de Mayo, se reanuda el servicio de automóviles entre Pollensa e Inca, en combinación con el ferrocarril.

Saldrá de Pollensa a las 6'30 mañana y por la tarde de Inca a la llegada del rápido que sale de Palma a las 2'50.

LOS PIANOS AUTOMATICOS

“ANGELUS,”

constituyen una categoría superior, por sus perfecciones en todos sentidos. Un ensayo dejará a V. convencido.

Tienda **El Japon**

SUCURSAL DE SON ESPAÑOLET

Mazagán, esquina Heredero

Teléfono 160

Nutrido stock de Rollos de 65 y de 88 nota.

Correos

Academia Riera-Ferrer

Oficiales del Cuerpo

Rubí, 14, 4.º-2.ª

Terrenos

para huerta, cercanos a Palma, de 8 cuarteradas de extensión, se venden en muy buenas condiciones. Informes, Plaza de Santa Eulalia, 17.

Gas y electricidad

FABRICA DE LAMPISTERIA

de Bartolomé Fuster

Plaza del Rastrillo, 8, y Colon, 9.

Instalaciones eléctricas, Sanitarias bombas, Motores y Pararrayos.

Rayos X

Electricidad médica

José Sureda Massanet

Especialista en enfermedades de la mujer

DANUS 4

De 10 a 1

HELÉNICO PERFUME

LEDA

Exquisita creación de la casa J. Vaquer y C.ª S. en C.

Palma de Mallorca

Premiada con DIPLOMA DE HONOR en el Concurso Nacional de Industrias, Comercios y Fábricas de 1919.

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ

Espectorantes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró.—Abierta toda la noche. Colón, 22, Perelán.

VINO RANCIO

DE 14 AÑOS

Especial para enfermos y convalecientes.

A PTAS. 1'60 LITRO

CASA LL OFRIU

Máquinas para coser y bordar

marca IMPERY bobina central de nueva invención

Antigua CASA BANQUE, calle Colón

ESTÓMAGO

Curación del estómago por uso de las enfermedades del estómago y intestinos con el Estómago de Salz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Templa, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPENSIA

Las acedías, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y álcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispensia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antitépica. Vigoriza el estómago e intestinos, el estómago como real, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus causas.

De venta en las principales farmacias de España y Sección 36, MADRID

De resaca de beber se cura.